



～心も体もたくましく、ありのままの自分を表現できる子どもの育成をめざして～

### 「チャレンジ」する気持ちを大切に

2学期の始業式で、校長先生から「チャレンジ」についての話がありました。「チャレンジ」ということは、一人一人がめあてをもち、自分で進んで意欲的に取り組む姿につながります。

今、学校教育では、子どもたちの主体的な姿が求められています。この主体的な姿は「チャレンジ」している子どもたちの姿からも生まれます。荒島っ子が今共通に「チャレンジ」していることは、学習発表会の準備や練習です。自分の役割について、よりよい発表となるよう一所懸命考えて取り組んでいます。当日は、お子さんの「チャレンジ」している姿をご覧ください。



また、一つの「チャレンジ」した結果として、次のコンクールなどを表彰しました。

賞に入った荒島っ子の皆さん、おめでとうございます。また、賞に入らなかった人にも「チャレンジ」したことに心から拍手を送ります。

○硬筆書写コンクール…荒島小学校は、たくさんの児童が頑張っており組んでいたということで「学校賞」もいただきました。

○安来市科学作品展…夏休み中に理科などに関する研究を行い、実験や考察で優れた作品に賞が与えられました。

○安来市読書感想文コンクール…感想文には、何が書いてあったかではなく、書いてあったことから何を感じ、どう考えたかが大切になってきます。

○ラジオ体操マスター…荒島郵便局主催で夏休み中に毎日ラジオ体操に参加した子どもに加藤局長様から直接「ラジオ体操マスター」の認定証が贈られました。



#### 島根県硬筆書写コンクール

特別賞 1年 1名

金賞 1年 2名  
2年 2名  
3年 2名  
4年 4名  
5年 2名  
6年 2名

銀賞 32名

銅賞 36名

#### 安来市科学作品展

特選 2年 1名

3年 1名

5年 1名

(5年生の作品は、「科学作品展 in ケイオス」で展示されます。)

入選 1年 2名

3年 1名

5年 1名

佳作 4名

校内入選 7名

#### 安来市読書感想文コンクール

特選 4年 1名 (島根県のコンクールにも出品)

6年 1名

入選 5年 1名

#### ラジオ体操マスター

1年 3名

2年 1名

3年 7名

4年 1名

5年 2名

## 9月21日(水)、22日(木) 宿泊研修(5年生)

5年生の今年の宿泊研修は、「国立三瓶青少年の家」で行いました。

5年生は、準備や計画を立てるときから目的とめあてを意識し当日を迎えました。

#### 目的

○いろいろな活動、食事、就寝を共にすることによって友情を深める。

○規律ある集団生活を通して、基本的な生活習慣の育成を図る。

○校外の豊かな自然や文化に触れることによって学校生活の充実に資する。

#### めあて

○友だちと協力して活動し、友だちの良さをたくさん見つけよう。

○人まかせにせず、自分でできることは自分でやりとげよう。

○豊かな自然にふれ、進んで体験活動しよう。

この目的やめあてを受け、一人一人が自分のめあてや班のめあてを立てて研修を行いました。

また、各班には「班長」「副班長」「食事係」「レク係」の4つの役割を作り、充実した班活動ができるよう取り組みました。

1日目の午前は「チャレンジ・ザ・ゲーム」で、仲間を知り協力することを体験しました。

午後は「オリエンテーリング」で、交流の家の周りを班ごとにポイントを探しながら行動しました。豊かな自然の空気に心が洗われました。

夜は「キャンドルの集い」で、出し物にみんなが楽しみました。

2日目の午前は「勾玉作り」で、一人一作品、一生懸命削り素敵な勾玉が完成しました。

午後は「カプラ」で、協力しながらとても高いタワーや長い壁ができました。

めあてに向かって活動したこの2日間で、子どもたちにとってよりよい学びとなったことを解団式で感じました。

保護者の皆様には、当日までの準備や体調管理、当日のお見送り、2日目のお迎え、本当にありがとうございました。

## 動物たちふれあう!(1年生)

1年生は、生活科で「いきものとなかよし」の学習を行っています。

9月30日(金)には、松江市の「ポニーの森」から、ヤギやウサギ、柴犬がやってきました。子どもたちは最初はドキドキとしながら触れていましたが、慣れてくると準備してきた野菜などを目を輝かせながら口元に差し出す姿もありました。

命の大切さと生き物のよさを感じる一時となりました。



## 荒島を思う ～ふるさと学習から～

9月号では、3年生の「梨の収穫体験」と2年生の「町たんけん」を紹介しました。今回は、4年生の「中海クルージング」と5年生の「亀治米稲刈り」を紹介します。

### 4年生 ～中海クルージング～

9月28日(水)に荒島地区活性化推進協議会の方々にお世話いただき「中海クルージング」を行いました。4年生は、総合的な学習の時間として「私たちの中海と久白川」の学習に取り組んでいます。1学期に久白川で行った水質検査と校門前の川(水路)に住む水生生物の観察に続く第3の調査です。

最初に中海や調査について学びました。

そしていよいよ、班ごとに船に乗り、中海観測所の近くまで向かいました。着いた地点で、海の透明度を測る「セッキ円盤」を沈め、どのくらいの深さまで見えるか目視しました。

海岸では、クルージングを待ったり終わったりした班でゴミ拾いを行いました。

「きれいな中海や海岸であってほしい」と思うとともに中海自体をしっかりと体験した一時となりました。



### 5年生 ～亀治米の稲刈り～

10月11日(火)の午後、5年生は1学期に苗を植えた山根地区の原田さんの田んぼに稲刈りに出かけました。

田んぼに着くと荒島地区活性化推進協議会のみなさんが今回も待っておられました。

原田さんから刈り取り方や刈り取る時の注意点を聞いた後、いよいよ田んぼに入って作業を進めました。

亀治米は稲穂が長いのが特徴で、子どもたちの体も隠れてしまいそうでした。

初めて鎌を持つ子も多かったのですが、みんな上手に使いこなしていました。

刈り取った稲を束ね乾かす準備をするまで、**一人一人が種籾まきから田植えをしたことを思い出しながら**熱心に取り組んだ一時となりました。

乾いたら、「脱穀」→「粃すり」→「精米」という段階を踏み、おいしに亀治米が完成です。

水の管理、消毒作業、案山子の設置などこれまでずっと田んぼのことを気にかけていただいた活性化のみなさん、本当にありがとうございました。



## お礼

○荒島地区長寿会女性部の皆様からタオルをいただきました。

また、ソレイユサポートセンターあらしまの皆様から雑巾をいただきました。

どちらからも段ボール箱にいっぱいに入っていました。

掃除や手拭き等に大切に使用させていただきます。本当にありがとうございました。



○10月16日(日)7時30分から9時30分まで、荒島交流センターの皆様のおかげで荒島地区教育後援会、荒島地区地域活性化推進協議会等の方々に環境整備作業をしていただきました。また、PTA執行部の方々も一緒に作業をしていただきました。

校庭や体育館の周りの草刈り、駐車場や校門から校舎までの登校路の剪定、溝掃除など、終わった後を見渡すととてもきれいな小学校となりました。

来週10月28日(金)の学習発表会をこのきれいな校舎で保護者の皆様をお迎えできることを本当に嬉しく思います。

作業していただきました皆様、本当にありがとうございました。



# 秋

## 【11月の主な行事予定】



1日(火) 遠足 1・2年 ふるさと森林公園 雨天時：松江フォーゲルパーク 3・4年 森の国大山 フィールドアスレチック	15日(火) 6年 健全育成大会◎◎ (安来三中へバスで移動) フッ化物洗口
2日(水) 就学時健診(1・2年：4校時授業)	17日(木) 漢字計算大会①
3日(木) ●●文化の日 5年学年行事(9:00~11:00)	20日(日) しまね家庭の日
4日(金) フッ化物洗口	21日(月) 児童委員会◎(5・6年)
5日(土) ふるさとまつり	22日(火) クラブ◎(4~6年)
6日(日) テント村・ふるさとまつり	23日(水) ●●勤労感謝の日
7日(月) 児童委員会◎(5・6年)	24日(木) ♪タイム(2・4年発表) フッ化物洗口
8日(火) 特別短縮時程 クラブ◎(4~6年)	25日(金) 避難訓練(地震)
9日(水) 芸術鑑賞◎(全校)	29日(火) クラブ◎(4~6年)
10日(木) 全校5時間授業(教職員研修会のため) 5年 社会科見学(日立金属・和銅博物館)	30日(水) 個人面談1日目 全校 13:40下校

## ぜひ、ご覧ください「荒島小学校ホームページ」!

「荒島小学校ホームページ」では、子どもたちの活躍やがんばりを中心に掲載しています。この学校だよりもお配りしているのは白黒ですがホームページにはカラーで掲載しています。ぜひご覧ください。

(アドレス) <https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakkou/arashima-es/>

右のQRコードからもつながります。また、「荒島小学校」で検索してもつながります。ぜひご覧いただき、感想等お聞かせください。

